

# GACETA MINERA

Y

## COMERCIAL

### SUMARIO

*Sección doctrinal:* Sociedad Argentífera de Almagrera—Reglamento general interino para el régimen de la Minería — *Sección oficial:* Gaceta de Madrid: Escuela especial de Ingenieros de Minas.—Depósito para minerales — Boletín oficial de la Provincia de Murcia: Impuestos sobre utilidades á las sociedades mineras — Registros mineros. — *Miscelánea:* Almagrera—Valores industriales—D. Benito Zurito Nieto.—Estadística de accidentes del trabajo—Exposición especial minera—Las huelgas.—Banco de Cartagena.—Junta de Fundidores.—Estadística del cobre.—Noticias varias.—*Movimiento del puerto de Cartagena:* Importación y Exportación.—*Sección mercantil:* Marcha de los mercados.—Semanas meteorológica y financiera.—*Anuncios.*

### SECCION DOCTRINAL

#### NOTA

Con objeto de dar cabida en nuestra colección al nuevo **Reglamento para el régimen de la Minería**, punto de frecuente consulta para los suscriptores y con el fin de hacer de nuestra **Gaceta** una enciclopedia de lo que principalmente se legisla en Minería, ampliamos este número en cuatro páginas.

Hubiéramoslo hecho en folleto separado; pero como en esta forma es más fácil el extravío que en la adoptada, hemos optado por esta. Ello será un estímulo más para los que se cuidan de coleccionar nuestra publicación.

SOCIEDAD ARGENTÍFERA DE ALMAGRERA

### MEMORIA

presentada por el Consejo de Administración á los señores accionistas en Junta General celebrada el 28 de Marzo de 1903.

(Conclusión)

Pasando ahora á reseñar los trabajos realizados en nuestras minas, comenzaremos por las del grupo del Jaroso que es en el que se ha desarrollado mayor actividad.

Ya en la Memoria del año anterior anunciamos el encuentro de un importante filón en la mina *San Vicente*. Las halagüeñas indicaciones que entonces se presentaron en el corte del mismo, viéronse confirmadas en los reconocimientos sucesivos ofreciéndose una metalización bastante regular, sobre todo en las zonas más profundas, con la circunstancia favorable de ser un cria-

dero casi completamente inexplorado en toda la extensión de la mina. Para su explotación hubo que profundizar todavía durante el año 14 metros del pozo máquina y hacer 50 metros de galerías traviesas y 176 metros de galerías de dirección. Además se dotó el pozo nuevo de jaulas con guideras metálicas de cable redondo, primera instalación de este sistema que se ha hecho en Almagrera, y que tanto simplifica y economiza los servicios de arrastre y extracción, por poder llevar hasta la superficie el mismo vagón que recibe el mineral en los tajos de arranque.

Terminada ya la preparación en esta forma, dióse principio á la explotación desde el piso de los 330 metros hacia arriba, encontrando en los macizos de arranque que si bien la metalización era constante en casi toda la corrida, el mineral producido no resultaba en cambio de tan elevada ley como el primeramente cortado; en los pisos parecía acentuarse la riqueza, y en vista de ello comenzamos la preparación de una nueva planta hasta el nivel actual de las aguas, el cual será ya objeto del aprovechamiento que hemos de hacer en el año siguiente. Hacia el Norte se observó que el filón principal se unía con el llamado filón Poniente para formar juntos el renombrado de *Santa Isabel*, y precisamente esta unión tenía lugar en la línea Norte de *San Vicente* entrando ya los dos criaderos reunidos en la parte de demasia á *Jacoba* comprendida entre *San Vicente* y *Santa Isabel*. Como esta demasia sería muy costoso explotarla desde los pozos de *Jacoba*, hemos conseguido autorización de la Sociedad propietaria de *San Vicente* para explotarla por esta última mina, llevando el mineral para su estrío y concentración á la superficie de la mina *Jacoba*.

Persiguiendo el filón de *San Vicente* dentro de la mina *Hermosa*, hemos abierto desde el pozo máquina de esta mina dos galerías traviesas á la profundidad de 286 metros la primera y 316 metros la segunda, correspondiendo ésta al último piso explotado en *San Vicente*. Estas traviesas han cortado el criadero recientemente bastante bien metalizado, disponiéndonos ahora á abrir las correspondientes galerías de dirección sobre el mismo y esperando poder comenzar la explotación en Febrero ó Marzo próximos. Fuera de la preparación que estas diversas labores ha exigido, solo se han hecho algunas rebuscas en los filones Jaroso y Poniente que se abandonaron bien pronto por no encontrar en ellos el beneficio que se esperaba.

En la mina *Jacoba* hemos concentrado las más importantes instalaciones del grupo, por la gran participación que en la propiedad tenemos y por su ventajoso contrato de arriendo. En el llamado pozo viejo, que hemos profundizado hasta la segunda planta de *Hermosa*, se montó un buen castillete de madera de ocho metros de altura, y junto á él una máquina de vapor de 25 caballos de fuerza en edificio adecuado para la instalación después del electro-motor, recibiendo el vapor necesario para su funcionamiento de la misma caldera instalada en *San Vicente*. La colocación de esta máquina nos fué impuesta en un principio por una condición especial del contrato de arrendamiento, pero aún cuando

